



SPD Weisenau Ortsbeiratsfraktion

Ansprechpartner: Tobias Hoffmann
t.hoffmann@tclh.de

Glasfaserausbau Weisenau

Zur Ortsbeiratssitzung am 15.11.2023 stellen wir folgende

Anfrage

Das Thema Glasfaserausbau ist nun in Mainz, und entsprechend in Weisenau, brandaktuell und wirft aufgrund diverser Pressemitteilungen und Werbemaßnahmen der Anbieter, wie Westconnect oder OXG, viele Fragen auf und führt aber teilweise auch zu erheblicher Verunsicherung. Die Stadt Mainz hat öffentlich in einem Schreiben verkündet, dass die Fa. Westconnect/EON nun ab 2024 große Bereiche in Weisenau ausbauen wird. Die Fa. OXG, die ebenfalls aktiv um Kunden wirbt, wird in dem Schreiben nicht erwähnt. Wir fragen daher an:

1. Handelt es sich hier um einen freien Wettbewerb, wonach die Kunden ihren Glasfaserversorger selbst aussuchen können oder ist es sicher, dass nur Westconnect in Weisenau ausbauen wird?
2. Wie ist das Verhältnis zwischen der Stadt Mainz zu Westconnect gegenüber der Fa. OXG? Gibt es beispielsweise Absprachen oder Verträge?
3. Warum kooperiert, gem. Wahrnehmung aus öffentlichem Anschreiben an die Haushalte v. 31.10.23, die Verwaltung mit Westconnect und nicht mit OXG?
4. Kann oder wird die Verwaltung eine neutrale Informationsveranstaltung beispielsweise im Kulturheim Weisenau zu diesem Thema durchführen?
5. Was passiert nach Auffassung der Stadt, wenn nach Vertragsschluss zwischen Kunde und einem Anbieter dieser dann doch nicht ausbauen wird?
6. Sollte man vorsorglich bei allen Anbietern Verträge abschließen, um nicht leer auszugehen?
7. Gibt es noch weitere Anbieter für Glasfaserausbau für Weisenau neben OXG und Westconnect?
8. Sind der Verwaltung Quotenregelungen bekannt, ab wieviel Kunden pro Straße o.ä. die Anbieter ihre Vorhaben umsetzen?
9. Sind Bereiche in Weisenau bekannt, in denen es keine Glasfaseranbindung geben wird?

10. Mit Blick auf die Möglichkeit und Sinnhaftigkeit mehrere Netzanschlüsse für das gleiche Objekt anzufordern ergibt sich die Frage, ob es technische Unterschiede zwischen den Glasfasernetzen der verschiedenen Anbieter gibt oder diese lediglich in den Eigentumsverhältnissen liegen?
11. Werden beim Glasfaserausbau eher die Straßen selbst oder die Bürgersteige aufgerissen?
12. Werden Teile von Weisenau, die derzeit eher langsames Internet haben, bevorzugt ausgebaut?

Gez. Tobias Hoffmann, Fraktionssprecher